
Чередование   О/А  в корне 
 

1. (зависит от  ударения) 
 

1.  гор// гар:            без ударения   -  О                                    

2.  твор // твар:    без  ударения   - О                                           

3.  клон //клан:      без ударения    - О 

4.  зор // зар:          без ударения    - А 

                                          

2. (зависит от последней  буквы корня) 
 

5.  лаГ // лоЖ:  перед  Г – А,   перед Ж  - О  

6.  раст // раЩ, но  рос:   

 

                     

              есть -СТ-, -Щ-  - пишем –А                                       нет СТ, Щ  - пишем О 

                    

                             искл.   

                                    росток          ростовщик 

                                    на вырост    подростковый    

                                    Ростов         Ростислав            НО: отрасль  

                                              

7.  скак //  скоч   

                          искл. 

                                 скачок, скачу 

                           

3. (зависит от значения)  

8.  мак // мок 

 

= погрузить и вынуть                               = пропитать жидкостью 
*обмАкнуть                                                        *обмОчить 

 

9.  равн  // ровн 

 

 

= одинаковый                               = гладкий, ровный 
*урАвнение                                         *вырОвнять клумбу 

                                                   

   искл. 

                                   равнина   уровень   ровесник   поровну 

 

                                  4. (запомнить) 
                    

10.  -Плов- (искл.)          -Плыв- (искл.)                     -Плав- 

 

  

   плОвец                               плЫвун                      все остальные  

   плОвчиха                           плывунец 

 
  


